

## **Retour d'Assise où nous avons tous vécu des moments forts de fraternité, de découverte, d'émerveillement etc...**

Depuis notre retour d'Assise, lorsque je me plonge dans les images de ce pèlerinage et en ressens l'ambiance tant du pays, des lieux, des relations internes du groupe, un mot jaillit chaque fois : merci !

Merci :

- à chacun d'entre nous pour sa joie, son respect, son ouverture, sa simplicité, son attention, son investissement...

- à François de m'avoir montré que l'imperfection n'est pas obstacle à l'Amour humain et surtout divin.

- aux Italiens qui nous ont accueillis avec joie, attention et sens du service.

- à Sylvie et à Dominique plus particulièrement d'avoir offert de leur temps, de leurs connaissances, de leurs capacités, de leur énergie, patience, abnégation et autre sens des responsabilités... en un mot, de nous avoir aimés !

**Christian**

Ce qui m'a marqué ?

- La messe du lundi matin sur le tombeau de François,

- Les préparations des liturgies qui m'ont aidé à vivre ces temps forts,

- Les homélies de Dominique et ses enseignements.

Bref ! Content de ce séjour et merci à chacun(e) d'entre nous.

**Antoine**

Nous avons été touchés par des lieux que nous avons pourtant déjà visités : la tombe de saint François et ses premiers compagnons, l'Alverne, la Portioncule, Greccio, les Carceri, Fonte Colombo, la basilique sainte-Claire...

Nous avons prié pour toute la Fraternité, les personnes qui nous ont confié des intentions, celles qui portent de lourdes épreuves, durant ces 5 jours, dans un climat fraternel entre nous. **Marylène et Michel**

Ce que j'ai aimé, c'est d'abord la beauté de la nature et des paysages d'Assise et des environs, surtout en ce printemps fleuri (genêts, lauriers, coquelicots...) et odorant (lavande...), la couleur des pierres, la douceur de la lumière du matin.

J'ai apprécié l'organisation qui permettait l'alternance des visites en groupe ou visites libres... partage avec les autres ou temps de silence personnel.

J'ai apprécié le groupe que nous formions avec la simplicité et la profondeur des échanges et je n'oublierai pas certains partages de vie pendant les repas.

Merci à tous ceux qui ont permis que ce pèlerinage existe. Je suis heureuse d'avoir pu le vivre.

Louange et merci au Seigneur qui nous accompagne et qui nous invite au bonheur et à la vie :

« As-tu vraiment envie de vivre ?... Crois-tu que je peux ressusciter le mort que tu es ? »

**Renée**

Ma vie, comme pour nous tous, est jalonnée de moments importants, d'étapes et de signes petits ou grands du Seigneur : le tout forme la trame de mon existence, mon chemin de vie, ma route sinueuse vers le Père, avec comme compagnon de voyage notre frère saint François, un guide, un frère, un ami, un saint.

Le pèlerinage à Assise en Fraternité a été une de ces étapes fondamentales de ma vie où il y a un avant et un après. Quel cadeau, quelle grâce de pouvoir marcher là où François a marché, de pouvoir se recueillir là où il a prié son Seigneur qui est notre Seigneur ! Et en plus de le vivre en Fraternité.

Petit signe : notre frère Dominique habite au couvent des capucins d'Angers où en 1963 nous avons intégré, Noëlle et moi, notre première équipe franciscaine... Nous étions alors étudiants à la Catho et logions dans la même rue Faidherbe. De plus, Dominique et moi sommes nés la même année !!!

Grand signe : lors du décès de ma première femme, après 50 ans de vie commune et 4 ans de lutte contre le cancer du pancréas, j'étais effondré, anéanti... je n'avais qu'une envie : la rejoindre... je continuais à prier comme nous le faisons ensemble avant mais sans joie, sans saveur, sans sel...

Et un jour, je suis tombé sur un texte qui m'a donné le goût de revivre : « RECOMMENCE »

*Si tu as essayé d'aimer et d'être utile,*

*Si tu as connu la pauvreté et les limites,*

*Ne laisse pas une tâche à moitié faite.*

**Recommence !**

Dominique, lors d'une intervention, a cité une parole de François :

*« Commençons, mes frères, à servir le Seigneur Dieu  
car c'est à peine si nous avons jusqu'alors accompli quelques progrès. »*

Et alors le film de ma vie est repassé très vite et en point d'orgue mon remariage avec Pia qui au même moment priait à côté de moi ainsi que ma sœur et mon beau-frère.

Et, pour terminer, je reprends un commentaire de Dominique : Savoir dire MERCI comme sainte Claire sur son lit de mort :

« Merci, Seigneur, de m'avoir créée. »

Merci pour le chemin parcouru lors de ce pèlerinage.

Merci à tous et toutes et plus particulièrement à Sylvie et Dominique.

*Guy et Pia*

### ESPRIT SAINT

Tu es Esprit de lumière et de force

Esprit consolateur parfois...

Tu nous as entraînés sur les pas de saint François et de sainte Claire,  
et sur les collines d'Assise tu as embrasé nos cœurs...

Nous avons reconnu ton souffle dans le bruissement des feuilles aux Carceri,  
ton feu à l'Alverne.

Tu as illuminé saint François devant le Crucifix de saint Damien  
de ce même feu et souffle de vie,  
et aujourd'hui encore,

800 ans écoulés disparaissent devant l'éternité,  
tu nous fais connaître l'amour du Père

en nous révélant la face du Christ ressuscité  
qui embrasse le monde...

...de cette petite colline d'Assise...

Esprit Saint emplis-nous de Joie et d'allégresse  
aujourd'hui et demain,

sur nos chemins, dans nos plaines et devant nos « grands cloîtres » contemporains.



*Sylvie*



*Roselyne, Antoine, Dominique, François, Guy, Pia, Thérèse, Anne, Joseph, Irène.  
Marylène, Geneviève, Michel, Madeleine, Sylvie, Renée, Christian, Isabelle, Hubert.*

à Saint-Damien